



Mas reivindica las raíces milenarias de Catalunya en la entrega de las Creus de Sant Jordi

27 personalidades y 15 entidades reciben el distintivo de manos del presidente de la Generalitat | La actriz galardonada Emma Vilarasau reclama más apoyo a la cultura y el tejido asociativo



Barcelona. (EUROPA PRESS).- El presidente de la Generalitat, Artur Mas, ha reivindicado este lunes el papel de la sociedad como motor de desarrollo de Catalunya para no fiarlo todo a las instituciones: "Si lo fiamos todo al Estado, aunque tengamos muchas esperanzas, entonces nos quedaremos un poco cojos".

En la entrega de las Creus de Sant Jordi de la Generalitat -distinción surgida en 1981 y que este año galardona a 27 personalidades y 15 entidades-, ha ensalzado a los premiados como un ejemplo de este "mosaico armónico, que no hegemónico, que es la Catalunya de hoy". Sustentándose en la cita apócrifa 'Cada semilla contiene el espíritu del árbol que será mañana', ha agradecido a los galardonados que su semilla haya contribuido a que "este árbol -Catalunya- aspire a ser grande, tener muchas ramas y dar muchos frutos", pese a que algunas veces le han querido arrancar las ramas, el tronco y sus raíces, ha dicho.

El presidente ha subrayado también que este año la ceremonia se ha hecho en el Gran Teatre del Liceu, cuya historia ha asemejado a la de Catalunya porque "en muchos momentos parecía enterrado bajo las cenizas" pero siempre ha encontrado la forma de salir adelante y reconstruirse.

En nombre de los premiados, la actriz Emma Vilarasau ha advertido de que en día esfuerzo no equivale a resultados, y de que muchas veces no bastan el sacrificio y las ganas, por lo que ha considerado que un acto como el de este lunes debe "reivindicar los derechos y oportunidades de todos aquellos que hoy no tienen ni una cosa ni otra".

La Generalitat ha concedido este lunes sus Creus de Sant Jordi a 27 personalidades y 15 entidades destacadas por los servicios prestados a Catalunya en la defensa de su identidad en el ámbito cívico y cultural, como el director de teatro Lluís Pasqual, el médico Miquel Vilardell y el empresario Carles Vilarrubí.

Entre las 27 personas que la han recibido está el ceramista Jordi Aguadé; el realizador de publicidad y editor de cine Josep Miquel Aixalà; el sacerdote Josep Maria Aragonès; el traductor y profesor de traducción literaria Peter Bush; la lingüista y filóloga Maria Teresa Cabré, y el concertista y catedrático de piano Ramon Coll. También se ha distinguido al empresario y diplomático Manuel Antoni Condeminas; al empresario y filántropo Lluís Coromina; el abogado, economista y político Llibert Cuatrecasas; el galerista y editor Joan de Muga; el médico y promotor cultural Eudald Maideu; el archivero, historiador y poeta Jesús Massip, y la activista cultural y cívica Vicenta Pallarès.

De la cultura, además de Pasqual, la han recibido los actores Joan Pera, Mercè Sampietro y Emma Vilarasau; la arquitecta, urbanista e interiorista Carme Pinós; el periodista y escritor Agustí Pons; el escritor y activista Llorenç Sánchez y la agente literaria, productora audiovisual y escritora Anna Soler-Pont. Además del médico Miquel Vilardell, se ha reconocido al médico Carles Vallbona, así como el director de la Cámara de Comercio e Industria Francesa de Barcelona, Philippe Saman; y a título póstumo se ha distinguido al emprendedor Jacint Mora y al panadero Francesc



Xavier Vilamala.

En relación a las entidades, han recibido la Creu la Agrupación Sardanista el Ideal d'en Clavé de les Roquetes; Alter Mútua de Previsión Social de los Abogados de Catalunya en Cuota Fija; Aspasim, que se dedica a la atención de las personas; la Asociación Egueiro; Cadí Societat Cooperativa Catalana Limitada; Casa Pairal Fundació Privada; Castells i Planas de Cardedeu; Comunidad de Monjas Benedictinas del Monestir de Sant Daniel de Girona y la Cofradía de Maestros Carpinteros y Gremio de Carpinteros, Ebanistas y Similares de Barcelona.

Otras entidades premiadas son la Facultad de Biblioteconomía y Documentación de la Universitat de Barcelona; la Fundación Hospital de Sant Pau i Santa Tecla; la Fundación Privada Vallès Oriental; el Grupo de Trabajo Estable de las Religiones (GTER); el Hospital del Mar y el Teatro Romea.